

Presidió Machado Ventura Asamblea XI Congreso de la UJC



Lázaro Castellanos Matos, en la gráfica junto a José Ramón Machado Ventura, fue ratificado primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunistas en la provincia.

Los efectos del cerco económico que sufre Cuba y la necesidad de concientizar a la población sobre su impacto en diferentes sectores de la vida socioeconómica del país, fueron destacados por José Ramón Machado Ventura, segundo secretario del Comité Central del Partido, en la sesión plenaria de la Asamblea provincial XI Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas.

El también miembro del Buró Político señaló que la hostilidad del gobierno estadounidense afecta directamente al pueblo; insistió en el compromiso de la juventud con la eficiencia en el trabajo para avanzar en medio de tales dificultades, y destacó los importantes roles que esta asume al frente de la Revolución.

Vincular la labor de los comités de base a la lucha antivectorial, lograr más protagonismo de los militantes en las actividades, así como aprovechar mejor las tecnologías son retos que tiene la organización.

Los delegados insistieron en asegurar una comunicación diáfana que propicie un clima de debate, y sumaron a sus propuestas apoyar a las familias que acometen acciones constructivas beneficiadas por subsidios estatales.

Para renovar los métodos de trabajo y

ser una organización más fuerte y activa Sucely Morfa González, primera secretaria del Comité nacional de la UJC, señaló que se necesita tener empatía con los jóvenes, sensibilidad y ser ejemplo, lo que permitirá también llegar más allá de los militantes.

Como objetivos de trabajo en el territorio la organización proyecta perfeccionar el sistema de reconocimiento a los jóvenes, así como fomentar el papel de la UJC en la atención sistemática a las organizaciones estudiantiles y movimientos juveniles.

Los miembros del Buró y Comité provinciales de la UJC, encabezados por Lázaro Castellanos Matos, ratificado en el cargo de primer secretario, fueron presentados en la Asamblea junto a los delegados al XI Congreso de la organización política juvenil.

Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, y el Gobernador Emilio Matos Mosqueda compartieron con la avanzada juvenil guantanamera la importante reunión.

● Arturo Alberto MACHIRÁN REYES
Foto: Leonel ESCALONA FURONES

Avanza metraje de servicio de agua

Más de 5 mil hidrómetros serán instalados este año en la provincia por la Empresa de Acueductos y Alcantarillados, para contribuir al ahorro y lograr eficiencia en el uso del agua.

Félix Valenciano Fernández, director comercial de la referida entidad, informó que la cifra es superior a los dos mil asignados en 2019, debido al incremento que experimentará la producción nacional.

Declaró que el 99,03 por ciento de los tres mil 517 clientes estatales fueron metrados, mientras en el sector residencial se logró el 23,5 por ciento (25 mil 467 clientes).

Explicó que los hidrómetros asignados permitirán el cumplimiento del sector estatal y priorizar, dentro del residencial, zonas con entrada de agua y sistemas de acueductos rehabilita-

dos, para facilitar el control del líquido entregado y facturado, el consumo y otros parámetros.

Aseguró que también será prioridad la sustitución de cerca de 2 mil aparatos averiados, aunque el objetivo es instalar hidrómetros al ciento por ciento de los clientes.

El directivo precisó que a los usuarios con servicio metrado en el sector productivo se les aplicará a partir de abril la nueva tarifa

de precio, aprobada en la Resolución 84 de 2020, del Ministerio de Finanzas y Precios, mientras en julio la medida será efectiva para el presupuestado, mientras el doméstico la tendrá en octubre.

La tarifa para el servicio de abasto no metrado se mantiene, como hasta ahora, en 1.00 peso mensual.

● Julio César CUBA LABAUT

Nueva tarifa de precios para clientes con servicio metrado

Consumo mensual	Precio
Hasta 3.0 metros cúbicos	0.25 centavos
Hasta 4.5 metros cúbicos	0.50 centavos
Hasta 6 metros cúbicos	1.50 peso
Hasta 7.5 metros cúbicos	3.00 pesos
Hasta 8.5 metros cúbicos	7.00 pesos
Más de 8.5 metros cúbicos	15.00 pesos

Invertidos casi cinco millones de pesos en prestaciones económicas

Casi cinco millones de pesos en prestaciones económicas se invirtieron en la ciudad de Guantánamo, durante 2019, según se conoció en el resumen anual sobre atención a la población, en el principal municipio de la provincia.

Yaniuska Frómata Córdoba, funcionaria de la Asamblea Municipal del Poder Popular, subrayó que las prestaciones incluyeron atención a 204 casos, requeridos de ayuda económica, entre ellos, una veintena de menores de 17 años que cumplen los requisitos para recibirla, discapacitados, madres cuidadoras, ancianos y núcleos familiares desprotegidos.

Citó, además, 45 casos de pacientes a quienes se aprobó el pago de transportación hacia otras provincias, donde obligatoriamente tienen que trasladarse a recibir atención médica programada, en especialidades que no existen en el territorio, gestión a la que el presupuesto municipal asignó 63 mil 454 pesos.

A pesar del recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero, se asumió el pago de la factura de electricidad (casi 16 mil pesos), de hogares con niños aquejados de enfermedades de baja prevalencia, a quienes la Dirección



de Trabajo autorizó la entrega de acondicionadores de aire imprescindibles para su vida, informó Frómata Córdoba.

Rolando Cantillo Hernández, coordinador de programas en la Asamblea Municipal, dio a conocer la aprobación de 47 subsidios para la construcción de células básicas habitacionales, labores mayores de conservación y para rehabilitaciones integrales.

Informó que se rehabilitaron las estaciones de bombeo Guanta, responsabilizada con el abasto al sur de la ciudad, y las de Camarones-Arroyo Hondo, y Paraguay, junto a las mejoras en las conductoras de redes y acometidas en las comunidades Barrio Universitario y Campismo.

En las conclusiones, Henry Rodríguez Terrero, presidente del Gobierno en el municipio, recabó mayor apoyo en lo concerniente a las solicitudes, quejas, denuncias y sugerencias de los electores, razón de ser de un sistema implementado en esas instancias para atender, registrar, controlar y dar seguimiento a los asuntos planteados, una de las razones de ser del Poder Popular.

● Pablo SOROA FERNÁNDEZ, de la ACN

Anuncian venta de papa en Guantánamo

La papa llegará a la mesa de todos los cubanos como resultado del incremento productivo en la presente campaña, afirmó Ramón Rosa Martín, vicepresidente primero del Grupo Empresarial de Acopio, en recientes declaraciones al periódico *Juventud Rebelde*.

A tenor con el anuncio, a partir de la segunda decena de marzo, en Guantánamo se venderán tres libras del producto por persona, a peso cada una, de acuerdo con el valor establecido por el Ministerio de Finanzas y Precios.

La comercialización estará a cargo del sistema de la Agricultura y se rea-

lizará en placitas y puntos habilitados para la venta a los consumidores, explicó a *Venceremos* Lázaro Ballester Ferrer, directivo del Grupo Empresarial de Comercio.

Precisó que en los establecimientos escogidos se darán a conocer las bodegas y consumidores que serán atendidos en ellos, y se establecerá el registro de la venta en la última página de la libreta, dedicada al control de productos agropecuarios.

En sus declaraciones a *Juventud Rebelde*, el vicepresidente primero del Grupo Empresarial de Acopio, puntualizó que la disposición de menos papa en algunas provin-

cias se debe a su lejanía de los polos productivos, y la implicación de transporte, o porque no cultivan el tubérculo.

Con la intención de superar esa dificultad, en el Valle de Caujerí se sembró, de manera experimental, una hectárea del tubérculo para evaluar sus resultados los que, de ser favorables, permitirán extender el cultivo, incrementar la producción y, en el futuro, vender más papa a la población, comentó Céspedes Lobaina Arias, subdelegado de la Agricultura en Guantánamo.

● J. C. C. L.

Desde la Web

Guantanameros en candidatura al Premio nacional de Periodismo José Martí

Los guantanameros Pablo Soroa Fernández, de la Agencia Cubana de Noticias, y Ariel Soler Costafreda, del periódico *Venceremos*, aparecen entre la treintena de reporteros de todo el país que optan en 2020 por el Premio Nacional de Periodismo José Martí, lauro que confiere la Unión de Periodistas de Cuba por la impronta de toda una vida dedicada a la profesión. Según dio a conocer el jurado, la premiación se realizará en La Habana, el 14 de marzo, Día de la Prensa Cubana. Además, se supo que son 85 las propuestas al Premio Nacional de Periodismo Juan Gualberto Gómez por la obra del año 2019. (<https://www.cubaperiodistas.cu>)

Entrevista online Retos y proyecciones de la Unión de Jóvenes Comunistas

A pocos días de concluir la Asamblea provincial XI Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas y próximo a desa-

rollarse su cónclave nacional del 2 al 4 de abril, el periódico *Venceremos* y el Comité provincial de esa organización política convocan a la entrevista *online*, *Retos y proyecciones de la UJC*, espacio para conocer sobre qué se habló en ese proceso, y plantear inquietudes u opiniones sobre temas que involucran a la juventud guantanamera. Dicha entrevista se realizará desde nuestro diario digital, el próximo 4 marzo, de 9 a 11 de la mañana. (<http://venceremos.cu>)

Más atención, aporte y disciplina para el sector no estatal

La necesidad de que los más de 14 mil cuentapropistas guantanameros se sientan parte protagonista y esencial en el desarrollo y crecimiento económico del territorio quedó reafirmada en la reciente emisión del espacio televisivo *Tiene la palabra*, del telecentro *Solvisión*, en el que comparecen las máximas autoridades políticas y gubernamentales de la provincia. En el espacio se abordaron también las preocupaciones de quienes integran ese sector y lo que le corresponde a los organismos que los atienden. (<http://www.solvision.cu>)